



Herr GR Christian Sikora
KPÖ - Gemeinderatsklub
Rathaus, Hofgebäude, Zimmer 114-118
8011 Graz
Per Email an: christine.braunersreuther@stadt.graz.at

29.04.2021

Sehr geehrter Herr Gemeinderat!

Im Rahmen der Fragestunde in der Gemeinderatssitzung vom 29.04.2021 haben Sie mir folgende Frage gestellt:

Sind Sie bereit, das von den BürgerInnen gewünschte Vorhaben – nämlich der Realisierung einer Parkfläche – zu unterstützen?

Die genannte Fläche der ÖBB-Infrastruktur AG ist uns leider gut bekannt: Die angefragte Fläche am Reinbacherweg ist stark kontaminiert, uA mit PAK (polyzyklische Aromatische Kohlenwasserstoffe) und somit ein Sanierungsgebiet. Aufgrund des unabsehbaren Kostenaufwands einer Sanierung ist derzeit von einem Kauf oder einer Miete dringend abzusehen. Ein einfacher Blick in den öffentlich einsehbaren Altlastenkataster (<http://altlasten.umweltbundesamt.at/altlasten/?servicehandler=publicgis>) hätte gezeigt, dass die Fläche mit einer Priorität "Erhebliche Gefahr auf dieser Fläche" ausgewiesen ist.

Konkret war dies der Altstandort der „Glasfabrik Gösting“, einem glasverarbeitenden Betrieb, in dem von 1889 bis 1980 Getränkeflaschen hergestellt wurden. Sowohl im Zuge der Beseitigung von Kriegsschäden nach dem 2. Weltkrieg, als auch nach Einstellung des Betriebes in den 80er Jahren wurde das Gelände jeweils eingeebnet. Dementsprechend ist das gesamte ehemalige Betriebsgelände von Anschüttungen betroffen, wobei insbesondere am östlichen Rand eine Fläche von ca. 3.000 m² oberflächennah stark mit Kohlenwasserstoffen verunreinigt ist. Im Bereich der ehemaligen Generatorgaserzeugung ist bei den Teerkammern eine tiefreichende Verunreinigung des Untergrundes mit Teerölen vorhanden.

Mit freundlichen Grüßen